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Вера Петрашкова 

Загадочный и странный район Новосибирска. Август. 2023 г. 
В истории культуры Новосибирска имя 

легендарного музыканта Ивана Маланина занимает 

особое, почетное место.  

120 фактов о Новосибирске 

(http://nskw.ru/moi-gorod/1305-120-faktov-o-

nsk.html). 

 
 При более тщательном изучении карты родного города я обнаружила, что улица Ивана 

Маланина в Новосибирске есть. Правда, она находится почти на самой границе города, к тому же 

на ней стоят всего 9 домов. Это я узнала весной 2023 года, когда стала изучать “странные 

городские объекты”. Оказалось, что улица Ивана Маланина затесалась на востоке Новосибирска в 

Дзержинском районе среди улиц с удивительнейшими названиями – есть даже уникальные. На 

карте внизу я попыталась указать эти замечательные улицы, переулки и проезд. 

 

 Иван Иванович Маланин – виртуозный гармонист и баянист 

известный в Новосибирске. Он много лет жил в нашем городе, 

работал в радиокомитете и был солистом филармонии. 

 Маланин был незрячим от рождения, что не помешало ему 

стать автором классических обработок русских народных песен и 

мелодий. Он много гастролировал по стране и зарекомендовал себя 

лучшим педагогом игры на баяне (https://etosibir.ru/legendarnyj-

sibiryak-slepoj-bayanist-ivan-malanin/).  

 В память о Маланине в Новосибирске проводятся ежегодные 

Маланинские фестивали, на который каждый год приезжают 

сотни музыкантов со всего мира. В 2000 году в Новосибирске 

появился “Музей сибирского баяна и гармони имени Маланина”. 

Время от времени, натыкаясь в новостных сообщениях на 

фамилию народного музыканта- виртуоза, я задумывалась, есть ли в 

Новосибирске улица Маланина. 
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2 

 

 На этом участке города Новосибирска можно найти улицы Музыкальную, Праздничную, 

Аллейную, Авторскую, Профилактическую, Лирическую, Мелодичную, Гармоничную, 

Благодатную, Хороводную, Динамичную, Керамическую, Авторскую, Ивана Маланина, Отдыха. 

Переулки Мажорный и Минорный и 2-й Легкий проезд. 

 Восхитившись таким набором, я стала искать, в каких городах можно найти подобные 

названия. Так вот, Мажорные переулки (именно переулки) встречаются в Хабаровске, в поселке 

Дачном Сахалинской области и в Ростове-на-Дону.  А вот Минорный переулок, судя по всему, 

есть только в Новосибирске.  

 Улицу Хороводную можно отыскать на картах Казани, Кемерова и Донецка. Интернет 

уверил меня, что улицы Музыкальные есть в 21 населенном пункте (http://ulitsa.eu/muzykalnaya-

u65659.html), а улицы Благодатные – в 40 населенных пунктах мира (https://ulitsa.eu/blagodatnaya-

u15665.html). При этом Новосибирска нет ни в том, ни в другом списке. 

 Кажется, Новосибирск уникален наличием улицы Профилактической. А улицу 

Мелодичную, если верить интернету, можно отыскать еще на карте Ростова-на-Дону. 

 В селе Борисовка Краснодарского края есть улица Легкая, а в Новосибирске почему-то 2-й 

Легкий проезд! 

 Пока изучала названия улиц, в голове стали возникать вопросы, ответы на которые я найти 

не смогла, да и вряд ли найду.  

 Главным был вопрос, как все эти названия появились в одном микрорайоне Новосибирска? 

И далее… Когда сформировался этот конгломерат? Кому в голову пришла идея объединить 

музыкальную тему с профилактикой?  Почему некоторые улицы протяжены и кривы? Почему на 

улице Динамичной всего 6 домов, а на улице Авторской стоит только ОДИН дом – Авторская, 4?  

 Все больше разгоралось желание побывать в этом ЗАГАДОЧНОМ районе Новосибирска. 

Потому я отправилась на экскурсию. Особенно хотелось увидеть своими собственными глазами 

переулки Мажорный и Минорный и 2-й Легкий проезд. Интересно, почему есть только 2-й 

Легкий? И при этом нет первого, как нет в Новосибирске и Тяжелого или Трудного проездов. 

 

 
 Ну какой здравомыслящий человек умудрился так расположить улицы и остановки 

общественного транспорта?  

 Улицы Керамические встречаются в 21 населенном пункте России, а также в казахской 

Караганде, киргизском Бишкеке (https://geodzen.com/streets/same/keramicheskaya).  Есть улица 

Керамическая и в Вильнюсе, только там она называется улицей Керамику. Не знаю, какую 

конфигурацию имеют Керамические в других городах, а в Новосибирске улица Керамическая 

ввела меня в некоторый ступор.  

 Во-первых, если в системах 2ГИС или Яндекс задать поиск улицы Керамической, то они 

выделят коротенькую улочку рядом с улицей Виктора Звонарева недалеко от остановки общест- 

 Мои вопросы и загадки по поводу этого 

микрорайона Новосибирска цепляются друг за 

друга и закручиваются в тугой клубок. 

Чтобы погулять по Музыкальной, 

Профилактической и прочим близлежащим 

улицам, нужно доехать до остановки “Улица 

Амбулаторная”. При этом собственно улица 

Амбулаторная и Амбулаторный переулок, 

состоящий из ТРЕХ частей, находятся на 

расстоянии больше одного километра от 

одноименной остановки. Если на автомобиле это 

расстояние можно одолеть минуты за 2, то на 

автобусе нужно проехать “Больницу №3” и 

выйти на остановке “Поселок”. 
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венного транспорта “Улица Полякова”. При этом улица Керамическая на интересующем меня  

 
улицей Виктора Звонарева. Но почему-то указано, что длина улицы составляет 519 метров. А на 

правой нижней картинке представлена карта, на которой улица Керамическая расположена рядом 

с Мажорным и Минорным переулками, но примыкает к совсем иным улицам. 

 
 Не завидую я работникам почтового отделения №51, разносящим корреспонденцию. Мало 

того, что само отделение находится на проспекте Дзержинского, на расстоянии больше 6 

километров, так еще и нужную улицу по карте найти трудно. Я и школьникам не завидую. Им до 

школы тоже топать 5 километров на проспект Дзержинского, где находится учебное заведение, к 

которому приписан этот участок Дзержинского района. 

 Просто гуляя по этой части города Новосибирска, испытываешь странные чувства. 

Определить даже с картой в руках, к какой улице ты подходишь, нельзя. На нижних картинках 

перекрестки разных улиц с улицей Профилактической.  Никаких подсказок нет. На редких домах 

 

участке почему-то не вы-

свечивается. А вот дома с 

адресами на Керамичес-

кой разбросаны сильно. 

При этом дома с номе-

рами 109 и 115 стоят пле-

чом к плечу с домами, 

адреса которых значатся 

на Профилактической – 

№№ 107, 111 и 113.  

 На картах других 

систем улицу Керами-

ческую показывают ина-

че. На нижней левой кар-

тинке Керамическая су-

ществует только рядом с 
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есть адресные таблички. Идешь по “безымянным” улицам мимо каких-то домов и гадаешь, где ты 

есть? В какой-то момент рядом со мной затормозила машина. Выглянула женщина и спросила, где 

им найти то ли Аллейную, то ли Динамичную. Пришлось ее огорчить, сообщив, что я сама 

экскурсант и ориентируюсь с огромным трудом.  

 Возможно, местные жители определяют местоположение быстро и ловко. Но, как я 

выяснила на обратном пути, далеко не всем это удается. Уже в автобусе разговорилась с 

женщиной, которая много лет живет на улице Профилактической близ автобусной остановки. А 

Мажорного переулка не видела ни разу, да и на улице Отдыха не была никогда.   

 
ку с номером дома 3 (нижние картинки). 

 
 Есть в этом районе еще одна улица со странной конфигурацией – Праздничная. Во-первых, 

она состоит из двух частей, расстояние между которыми составляет километр. Во-вторых, первая  

 

    Только поворот с ули-

цы Профилактической на 

улицу Мелодичную снаб-

жен указателем, а то бы я 

и не узнала, что прохожу 

улицу с очень симпатич-

ным названием (левые 

картинки). 

    Улица Мелодичная 

состоит из двух частей. 

Не знаю, есть ли 

подобный указатель на 

повороте с Аллейной. А 

вот в начале улицы я 

обнаружила даже таблич- 

часть зачем-то образует прямой угол.  

    Стартовав с автобусной остановки, 

я долго не могла понять, по какой-же 

улице я шагаю. Судя по карте, я 

должна была передвигаться по Про-

филактической. Но, как только мне 

встречались адресные таблички, то 

оказывалось, что дома стоят на 

Праздничной. 
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До второй части улицы я не дошла. А вот дома с номерами 11, 32 и 36 я встретила (нижние 

картинки). 

 
 Есть на этом участке Новосибирска еще две “фрагментарные” улицы. Одна из них –

Хороводная. Чтобы от домов с начальными номерами 2/1 и 8 дойти до строений с номерами 28, 29 

и далее, нужно пересечь Профилактическую (дважды) и Аллейную (картинка слева внизу).  

 
 Вторая подобная улица – Гармоничная (правая верхняя картинка). Нашла в интернете 

обсуждение, мол, это самая короткая улица Новосибирска – всего один дом №2. Но эта дискуссия 

велась пять лет назад. Так что либо участники обсуждения не рассмотрели всю карту, либо прочие 

дома построили позже. Дом №2 до сей поры не достроен. Но уже подписан. Спасибо владельцам – 

я смогла оценить свое местоположение. 
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 Улица Музыкальная своей конфигурацией напоминает грабли (левая нижняя картинка), 

причем между двумя зубьями затесались кусочки Праздничной и Аллейной. На правой картинке 

внизу вид длинной части улицы Музыкальной. 

 
 Дома №№1 и 2 (нижние картинки) построены совсем недавно, причем в доме №1 работает 

единственный в этом микрорайоне магазин. К слову сказать, среди всех построек, домов, зданий и 

сооружений в этом микрорайоне нет ни одной аптеки, парикмахерской, шиномонтажной 

мастерской, не говоря уже о школах, больницах, клубах и спортивных площадках. Только на 

улице Благодатной можно найти “Гостевой дом”, в котором можно снять жилье – ОТЕЛЬ тут есть. 

 
 На нижних картинках дома, которые строятся или уже построены на первом отростке ули- 
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цы Музыкальной. Надо сказать, что все эти дома имеют номера с дробями: 3/5, 3/6, 5/2, 5/3 и т.п. 

 Профилактическая – это улица с самой замысловатой конфигурацией и очень запутанной 

нумерацией домов (план на нижней картинке). 

 
 Если двигаться от автобусной остановки, то сначала можно уверенно шагать по тротуару 

(левая нижняя картинка). Строения на Профилактической разные. Трехэтажное сооружение на 

центральной картинке внизу пока еще не достроено. Но, похоже, план застройки менялся не один 

раз – некоторые окна заложены. Встретилось мне стильное банное строение (правая нижняя 

картинка), рядом с которым крутили головами многочисленные подсолнухи. 

 
 Обычные одноэтажные деревянные дома, такие, как дом №20, составляют большую часть 

строений на Профилактической (две левые картинки внизу). Но встречаются кирпичные коттеджи, 
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огороженные красивыми заборами и окруженные зеленью, такие, как дом №20 г (вторая справа 

картинка на предыдущей странице). Можно встретить строения замысловатой архитектуры, 

которые явно сооружались в несколько этапов, а я за это называю их “вороньими слободками” 

(дом №20 а на правой картинке предыдущей страницы). 

 
 А теперь виды еще двух улиц, встретившихся мне в этом районе. На верхних картинках  

 
такой образ на нижней левой картинке. Правда, ни одной собаки я не встретила и даже не  

 
его в ближайшее время разберут. И построят на этом месте что-то новое и красивое.  

 А на правой картинке следующей страницы озеленение обочин проезжей части улицы Про- 

слева перекресток улиц Профилак-

тической и Лирической. А на правой 

верхней картинке дома-близнецы с 

адресами Лирическая, 20 и 20/1. 

    На картинках слева вид улицы 

Благодатной от Профилактической и 

дом, окруженный ярким синим забо-

ром, на котором висит номер дома – 

18а. 

    На заборах и калитках, как и в 

любом частном секторе, можно 

увидеть портреты “злых собак”. Один  

слышала. А вот петухи пе-

ли громко, видимо, радова-

лись жаркому августовско-

му дню. Зато мне 

встретился портрет и 

телефон козы (правая 

картинка) на рекламе 

молока, которое та коза 

производит. 

     А завершить свой 

рассказ об экскурсии по 

загадочному уголку Дзер-

жинского района Новоси-

бирска я решила заштат-

ными пейзажами. На левой 

картинке следующей стра-

ницы дом-погорелец. По-

чему-то мне кажется, что  



9 

 

филактической вдоль самой длинной ее части. Грустный, конечно, вид. Просто лето кончается, и 

трава начала высыхать и чернеть. 

 
 Обычно по частному сектору Новосибирска я гуляю свободно. Но в этот “пограничный” 

район города я ехала с некоторой неуверенностью – опасалась заблудиться. И была права. 

Петляла. Сворачивала и возвращалась на улицу Профилактическую. Обидно, до Мажорного и 

Минорного переулков так и не дошла. Но все-таки узнала еще один кусочек родного города, где 

некоторые люди живут в благодати, другие в гармонии, а у кого-то каждый день – праздник. 

 Вот таким получилось мое августовское краеведенье. 

 

 

 Новости августа 
 Август – месяц, когда обостряется школьная тема, и многие новости посвящены школам, 

учителям и ученикам. 

 
 1 сентября на улице Крылова должна заработать школа №54, старое здание которой 

снесли в 2020 году. В начале августа школу официально сдали в эксплуатацию. По словам мэра 

Новосибирска 

 в школе оборудовали центр инженерного мышления, актовый зал и театральную студию, 

отдельные мастерские для мальчиков и девочек. На третьем этаже открыли музей, а на 

четвертом – атриум для уроков рисования (https://ngs.ru/text/education/2023/08/09/72580667/). 

 Кроме того, на здании воссоздали исторический барельеф, который, по мнению 

архитекторов, больше похож на жалкую пластиковую пародию 

(https://ngs.ru/text/culture/2023/08/01/72549056/). 

 

 А вот жителям жилищных комплексов “Ясный берег” и “Венеция”, похоже, ждать 

новой школы нужно еще несколько лет. 

  

По словам жителей, построить учебное заведение обещали давно. 

Кто-то покупал квартиру в 2019 году, и уже тогда говорили про это, 

а кто-то ждет школу с 2016 года. Сейчас на территории, где уже 

несколько лет как должно было бы стоять здание или хотя бы 

вестись стройка, только кусты, разросшаяся трава и деревья 

(https://ngs.ru/text/education/2023/08/07/72568508/).  
 

https://ngs.ru/text/education/2023/08/09/72580667/
https://ngs.ru/text/culture/2023/08/01/72549056/
https://ngs.ru/text/education/2023/08/07/72568508/
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 Проект нового здания, которое собираются построить в ЖК “Ясный берег”, уже готов 

и проходит экспертизу, но денег на строительство пока не выделили (реализацию проекта 

оценили в 2,4 миллиарда рублей). 

 
 При этом все-таки решено реконструировать школу №72, чтобы увеличить численность 

учеников до 1100 человек. Вот только работы по модернизации школы №72 на улице 2-й 

Чулымской запланировали завершить в 2030 году. Интересно, сколько к тому времени построят 

домов в ЖК “Ясный берег” и “Венеция”? 

 

 Не сильно спешат городские власти и с ремонтом школы №57 на улице 

Авиастроителей. Школа не работает с 2018 года. В 2022 году школу снесли. Ранее уже был 

найден подрядчик для первого этапа реконструкции (видимо, на снос здания). Сейчас Управление 

капитального строительства Новосибирска ищет компанию для продолжения работ. За работы 

готовы заплатить почти 770 миллионов рублей. Завершить реконструкцию нужно к ноябрю 2024 

года (https://ngs.ru/text/education/2023/08/17/72606710/).  

 Почему к ноябрю? Видимо, чтобы потом устранять недоделки. А открыть можно будет в 

сентябре 2025 года. 

 

 В Новосибирской области перед учебным годом увеличилось количество вакансий для 

учителей. Рост, по сравнению с июнем, составил 8%. При этом зарплаты педагогов 

варьируются от 15 до 85 тысяч рублей (https://ngs.ru/text/education/2023/08/17/72604637/).  

 Самыми востребованными стали учителя математики, информатики, русского и 

английского языков, литературы, а также педагоги начальных классов. На эти профессии 

приходится больше половины от общего числа вакансий в сфере образования. Как выяснилось, 

учителя покидают школьные стены, чтобы заниматься репетиторством.  

 А вот чиновники от образования считают, что учителей не хватает по той причине, что в 

НСО в последнее время открылось много новых школ. Сколько же их, новых школ? Сколько 

преподавателей перешли в них из старых? Увы, такой статистики нет. 

 

Новосибирский СУНЦ НГУ (Физматшкола) вошел в десятку лучших школ по 

количеству выпускников, поступивших в ведущие вузы России в 2023 году. Рейтинг 

опубликовало агентство RAEX (РАЭКС-Аналитика). 

О том, что СУНЦ НГУ попал в рейтинг, сообщили в пресс-службе учебного заведения. 

Новосибирская физматшкола заняла 5-е место. Первые четыре строчки занимают московские 

школы: Лицей НИУ ВШЭ, Бауманская инженерная школа № 1580, общеобразовательная школа 

Центра педагогического мастерства и Предуниверситарий МИФИ. (https://ngs.ru/text/ 

education/2023/08/24/72630512/).  

Доля поступивших на бюджет выпускников СУНЦ НГУ в 2021‒2022 году составила 63,4%, 

а доля олимпиадников, поступивших без вступительных испытаний, ‒ 25,2%. Также СУНЦ НГУ 

занял 8-е место в рейтинге лучших школ России по конкурентоспособности выпускников. 

 

 Сейчас детям приходится учиться в 72-й 

школе, которая расположена в частном секторе, 

примыкающем к ЖК. Но школа переполнена.   
В 2022/2023 году в школу ходили 956 детей, 

при этом по проекту она рассчитана на 600 

учеников. В мэрии уточнили, что учебный процесс 

организован в две смены, что не противоречит 

санитарным нормам. Сейчас еще есть 

возможность принимать в школу новых учеников 

(https://ngs.ru/text/education/2023/08/11/72584123/). 

https://ngs.ru/text/education/2023/08/17/72606710/
https://ngs.ru/text/education/2023/08/17/72604637/
https://ngs.ru/text/%20education/2023/08/24/72630512/
https://ngs.ru/text/%20education/2023/08/24/72630512/
https://ngs.ru/text/education/2023/08/11/72584123/
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Разговор зашел о физматшколе. Потому дальше будут августовские новости и события 

Академгородка. 

 
пытки начать строительство школы, решался вопрос с передачей земли, объяснила Терешкова. 

Только сейчас властям удалось реализовать задуманное. Решение о выделении денег принято 

губернатором области. 

 Если все случится, как задумано, то в городе откроется первая музыкальная школа, 

построенная за последние 44 года. В нашем городе 33 музыкальные школы. Из них специально 

как музыкальные были построены только три, и последняя – в 1979 году, 

 

 
переселившись в иные места, сдает “барачные” площади в аренду. 

 

В Новосибирске продолжается ремонт в пострадавшей от пожара ЦКБ 

Академгородка. Пожар на улице Пирогова произошел 4 июня. 1 августа губернатору Андрею 

Травникову представили план капитального ремонта учреждения. Все работы в больнице 

планируют завершить в течение двух лет (https://ngs.ru/text/health/2023/08/01/72555209/).  

Планируется не только восстановление больницы, но и некоторая реновация, в том числе и 

клинических возможностей. 

Сейчас в больнице продолжаются работы по восстановлению кровли пострадавшего 

корпуса. На сегодняшний день уже 60% кровли закрыто металлопрофилем, ее ремонт должны 

завершить к 1 сентября. Также идет восстановление лифтов. 

На фоне ремонта ЦКБ возобновила экстренный и плановый прием в некоторых отделениях. 

Возобновлено реанимационное сопровождение, а также в плановом порядке госпитализируют 

пациентов с нарушением ритма сердца. 

 

В Академгородке Новосибирска 

ведется строительство новой музыкальной 

школы. Планируется, что через два года в ее 

стенах начнутся занятия для 800 учащихся. 

Сюда переведут воспитанников музыкальной 

школы №10  

(https://nsk.tsargrad.tv/news/novuju-

muzykalnuju-shkolu-strojat-v-akademgorodke-

novosibirska_837433).  

 Старой школе в 2023 году исполнилось 

60 лет. Более десяти лет предпринимались по- 

 

В Академгородке начали 

сносить деревянные двухэтажки на 

улице Рубиновой. В это же время 

несколько кварталов на Российской 

ждут, когда их участки продадут 

застройщику. Торги на право 

комплексного развития территории 

(КРТ), как рассказывала мэрия, пройдут 

уже в августе. А пока жители бараков 

замерли в ожидании и надеются, что в 

этот раз их обязательно расселят 

(https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/04/7255

3025/). При этом жители бараков 

продолжают делать ремонт, а кто-то,  

 

https://ngs.ru/text/health/2023/08/01/72555209/
https://nsk.tsargrad.tv/news/novuju-muzykalnuju-shkolu-strojat-v-akademgorodke-novosibirska_837433
https://nsk.tsargrad.tv/news/novuju-muzykalnuju-shkolu-strojat-v-akademgorodke-novosibirska_837433
https://nsk.tsargrad.tv/news/novuju-muzykalnuju-shkolu-strojat-v-akademgorodke-novosibirska_837433
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/04/72553025/
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/04/72553025/
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1 августа губернатор Андрей Травников совершил рабочую поездку в Советский район 

Новосибирска, где вместе с городскими и районными чиновниками серьезно обсуждал 

системные проблемы. Думаю, что такое событие случилось в связи с предстоящими в сентябре 

выборами губернатора области. 

 Губернатору изложили концепцию реконструкции проспекта Строителей от Бердского 

шоссе до проспекта Лаврентьева, рассказали о замене фонарей и оборудовании велосипедных 

дорожек (http://www.sovsibir.ru/news/176166). Работы ведутся по программе “Безопасные 

качественные дороги” с финансированием из областного бюджета в 127 миллионов рублей.  

 Так как я каждую неделю езжу на автобусе по проспекту Строителей, то могу сказать, что 

работы идут. Но как!  

 Случилось мне побывать в сбербанке на улице Лыкова. После этого я пошла на автобусную 

остановку “Проспект Строителей”. Так как пешеходный тротуар на проспекте есть только на 

нечетной стороне проспекта, а весь этот тротуар вскрыли и засыпали гравием, то я ощутила себя 

горным бараном, но очень-очень неуклюжим. Еле-еле добралась до остановки. Вот и думаю, а как 

же там жители каждый день пешком передвигаются? Или все они ездят на автомобилях? 

 Фонарные столбы пока еще стоят старые. А вот фасад ДК Юность ободрали до кирпичей. И 

лестницу, ведущую от ДК к проезжей части проспекта, вскрыли.  

 Интересно мне, что весомее, ожидание прекрасного результата или ощущение от 

текущего преодоления препятствий? 

 Обсуждали с губернатором местные чиновники и журналисты проект “многострадального” 

парка на улице Демакова и идеи создания парковой зоны площадью в 13 гектаров на территории 

заброшенной железной дороги от станции “Сеятель” до улицы Кутателадзе. Этот парк будет 

проходить и через жилые кварталы. Рабочее название проект получил по аналогии с 

протекающим здесь ручьем Чербузы, пойма которого пока занята хаотичными постройками и 

сорными растениями. 

 Но это не все работы по ремонту и реконструкции, которые запланированы на 

ближайшее будущее или уже полным ходом идут в Академгородке. 

 В начале августа компания, которая выиграла конкурс, объявленный Управлением 

дорожного строительства Новосибирска, приступила к вскрытию тротуарного покрытия на 

проспекте Лаврентьева. К 29 сентября на вспоротых участках должны уложить новые бордюрные 

камни и тротуарную плитку. Потратить (или освоить) должны 3 миллиона 300 тысяч рублей. 

Читала недоуменные комментарии о целесообразности тротуарной плитки на проспекте 

Лаврентьева. Велено плитку укладывать – подрядчики уложат.  

 И, конечно, полным ходом идет ремонт Морского проспекта. Дорожное полотно укатали 

быстро. А вот тротуары, по-моему, с каждой неделей приобретают все более “расхристанный 

вид”. Уже несколько недель пассажиры на остановке “Поликлиника” для погрузки в транспорт 

перелазят через поребрики при помощи поддонов из-под строительного материала, любезно 

уложенных домиком. Иначе эту высоченную преграду (поребрики) не все смогут одолеть. 

Начальник Управления дорожного комплекса Министерства транспорта и дорожного 

хозяйства Новосибирской области Антон Мирошниченко с гордостью сообщил, что  

благодаря поддержке правительства Новосибирской области хватило финансирования не 

только на ремонт асфальтобетонного покрытия, но и замену светофоров, ремонт тротуаров, 

обустройство велодорожки, лестничных сходов, дождевых колодцев, дорожных знаков и 

ограждений (https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/09/72581114/). 

Я же считаю, что так КОМПЛЕКСНО вскрывать сразу все нельзя. Во-первых, есть шанс не 

уложиться в указанные сроки, а тогда разруха уйдет в зиму. Во-вторых, жителей надо пожалеть. 

Вот мы с сестрой раньше выходили за пределы ее двора во время прогулок, а в августе, увы, 

одолеть ямы, дыры и пространства, засыпанные гравием, сестра не может. 

Два месяца назад мэр Новосибирска Анатолий Локоть говорил, что реконструкция и 

восстановление дорожно-транспортной и пешеходной сети в Академгородке является частью  

http://www.sovsibir.ru/news/176166
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/09/72581114/


13 

 

 
Биологи утверждают, что из-за повреждения корней деревья могут погибнуть через 

год-два (https://novos.mk.ru/social/2023/08/28/v-novosibirske-pri-remonte-trotuarov-v-akademgorodke-

povredili-korni-sosen.html). До окончания проекта “Академгородок 2” растения явно не 

доживут 

Жители Академгородка уже обратились в Генпрокуратуру РФ, поскольку считают, что 

строители должны быть наказаны по ст. 260 УК РФ (“Незаконная рубка, а равно повреждение 

до степени прекращения роста лесных насаждений или не отнесенных к лесным насаждениям 

деревьев”) и ст. 243 УК РФ (“Уничтожение или повреждение объектов культурного наследия 

(памятников истории и культуры) народов РФ”). 

 Где-то природные катаклизмы приносят ущерб. А у нас благие намерения и действия, 

которые должны приносить только пользу, заменяют стихию. 

  

В поселке Ложок за Академгородком местная администрация отказала компании 

“Академ-Развитие”, которая ведет строительство в поселке, во вводе сразу четырех домов 

ЖК “Да Винчи”. Власти ссылаются на нехватку воды, перебои с которой наблюдаются в поселке 

с лета прошлого года. При этом необходимые для строительства и ввода домов техусловия были 

выданы спокойно, а компания “Академ-Развитие” исполнила все требования, и у регионального 

Госстройнадзора претензий к компании нет. По мнению застройщиков, в этой ситуации есть 

противоречия, а дольщики больше сотни квартир могут оказаться обманутыми при фактически 

построенных домах (https://ngs.ru/text/realty/2023/08/08/72565454/). 

Чиновники считают, что водоносный слой, необходимый для принципиального решения 

ситуации, отсутствует. Вместе с тем администрацией Новосибирского района совместно с 

МУП “Ложок” и областными органами власти принимаются необходимые меры по 

стабилизации ситуации по бесперебойному водоснабжению. Оценивается возможность 

подключения к централизованной системе городского водоснабжения. 

 Руководство “Академ-Развития” обратилось с жалобой в прокуратуру Новосибирской 

области, опасаясь, что, если дома не введут в эксплуатацию в срок, то дольщики окажутся 

обманутыми. В таком случае компании придется выплатить людям неустойку, мораторий на 

которую перестал действовать с 1 июля этого года. 

 

9 августа прошло совещание при Министерстве строительства региона. На нем 

присутствовал глава ведомства Алексей Колмаков, представители прокуратуры, ответственные 

лица администрации Новосибирского района, представители застройщиков ЖК “Да Винчи” и 

“Технопарка” (им отказали в вводе в эксплуатацию по аналогичной причине), руководитель ГК 

“Север” Вячеслав Илюxин, руководители МУП “Ложок” и АРС, представители министерства 

ЖКХ, снабжающих организаций, а также и руководители организаций обманутых дольщиков. 

масштабного проекта “Академ-

городок 2”, который муниципа-

литет реализует совместно, в 

том числе, с правительством 

Новосибирской области. 

 Вот только опять, хотели, 

как лучше, а получилось абы как. 

Строители срезали корни 

многолетних сосен и берез в 

процессе укладки тротуаров и 

обустройства велодорожки на 

Морском проспекте и проспекте 

Академика Лаврентьева. 

https://novos.mk.ru/social/2023/08/28/v-novosibirske-pri-remonte-trotuarov-v-akademgorodke-povredili-korni-sosen.html
https://novos.mk.ru/social/2023/08/28/v-novosibirske-pri-remonte-trotuarov-v-akademgorodke-povredili-korni-sosen.html
https://ngs.ru/text/realty/2023/08/08/72565454/
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На встрече был рассмотрен вопрос отказа в выдаче разрешительной документации на ввод 

домов “Да Винчи” и “Технопарка”. Все представители высказались и поддержали позицию 

застройщиков. Также на совещании пришли к выводу, что отказ был не обоснован 

(https://sib.fm/last/news/2023/08/14/prokuratura-priznala-nezakonnym-otkaz-vlastej-vvodit-doma-zhk-

da-vinchi?erid=LjN8KBUTL).  

На следующий день после встречи, 10 августа, застройщик ЖК “Да Винчи” получил 

разрешение на ввод в эксплуатацию четырех домов. В скором решении этого вопроса 

поспособствовала прокуратура. 

 

 Видимо, после этого ЖК “Да Винчи” стали рекламировать в качестве места, где 

“дешево и сердито” студенты могут “взять” жилье, если им отказали в общежитии 

(https://ngs.ru/text/realty/2023/08/16/72573248/?erid=Kra23hiS2). 

 
дентам и их родителям. Вот они: 

- после пар отдохнуть на лаунж-зоне или пойти на воркаут-площадку (!); 

- душ для собак и вход в подъезд по отпечатку пальца; 

- рядом лес, горнолыжный комплекс. 

Отзывы тех граждан, которые живут в этом ЖК, приблизительно одинаковые. 

- Нравится почти все. Неудобно добираться тем, у кого нет машины. Нет ни одной аптеки. 

Продуктовый магазин все никак не откроется. 

- Думаю, оценка 3 – это золотая середина для этого поселка. Задумка красивая. Но 

магазинов нет, дорога до цивилизации для танков, водоснабжение непредсказуемо или 

отсутствует, зимой заметает.  

 - Прикольные домики. Но с коммуникациями не очень... 

 - Уже второй год подряд летом в ЖК “Да Винчи” отключают воду из-за того, что она 

просто заканчивается в скважинах. Водоснабжение поселка не рассчитано на такое количество 

жителей. Тем не менее, новые дома строятся и вводятся в эксплуатацию, а новые жители ещё не в 

курсе проблем с водой. Застройщик проблему никак не решает, только замалчивает ее. Не 

рекомендую приобретать жилье в “Да Винчи”, если не хотите летом в +35 оказаться дома без 

воды. 

 Судя по всему, мне тоже нужно познакомиться с этим ЖК, хоть я и не собираюсь там 

жить. 

 

Про любимый зоопаря и  

В середине августа прочитала, что из Нижнего Новгорода к нам в зоопарк привезли самца 

пумы, который родился в январе 2022 года. 

    Главные “завлекаловки” – 

дешевизна жилья (13760 

рублей) и скорость езды до 

НГУ – 15 минут. Вот только 

нигде не сказано, что за 

указанное время может 

доехать студент на своей ма-

шине при условии, что на 

дорогах нет пробок. А 13760 

рублей, думаю, стоит 1 м2. 

    Я решила изучить и другие 

замечательные прелести ЖК 

“Да Винчи”, доступные сту- 

https://sib.fm/last/news/2023/08/14/prokuratura-priznala-nezakonnym-otkaz-vlastej-vvodit-doma-zhk-da-vinchi?erid=LjN8KBUTL
https://sib.fm/last/news/2023/08/14/prokuratura-priznala-nezakonnym-otkaz-vlastej-vvodit-doma-zhk-da-vinchi?erid=LjN8KBUTL
https://ngs.ru/text/realty/2023/08/16/72573248/?erid=Kra23hiS2
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я имею шанс услышать ее голос. 

 Экспозиция зоопарка пополняется и обновляется разными способами. 

 
 В Новосибирский зоопарк привезли очень симпатичную телочку породы хайленд. Эти 

коровы отличаются своей выносливостью (text/animals/2023/08/11/72588092/). По-моему, 

красавица. С кучерявой шерстью и милой челочкой (вверху слева). Новую пару “кошачьих 

медведей” бинтуронгов (на верхней центральной картинке), привезенных в этом году в зоопарк, я 

не видела, хотя и говорят, что они уже красуются перед посетителями 

(https://ngs.ru/text/animals/2023/08/09/72581354/).  А вот в семействах игрунковых обезьян родились 

дети (https://ngs.ru/text/animals/2023/08/24/72634358/). На верхней правой картинке золотоголовые 

тамарины. Самка очень серьезна, мало ли от чего нужно оберегать детеныша. 

 

 Путешествие на автомобиле продолжалось три дня, но 

зверь отлично перенес дорогу и быстро адаптировался к новому 

месту. Работники Новосибирского зоопарка отмечают, что 

молодой самец пумы уже успел покорить всех своим спокойным 

нравом и красотой. Зверь очень любопытен. В ближайшее время 

руководство зоопарка планирует подобрать ему пару 

(https://sib.fm/last/news/2023/08/14/v-zoopark-novosibirska-privezli-

pumu-iz-nizhnego-novgoroda-). 

 Я ходила кругами вокруг вольера, где раньше жили пумы, 

но зверя, увы, не встретила. Видимо, к народу он еще не выходит. 

 Зато я во второй раз увидела удивительную 

“головастую” птичку. На ее клетке нет таблички о том, 

как птичку зовут. Пришлось пополнять знания, задавая 

вопросы работнице зоопарка. 

 Это кукабара смеющаяся (справа). 

 Уже дома прочитала, что кукабара – одна из 

самых интересных и харизматичных птиц Австралии, 

ставшая символом континента на Олимпиаде 2000 

года в Сиднее наряду с утконосом и ехидной. А еще 

кукабара – прототип героя детской песенки “Веселый 

царь в кустах” (https://bilbytravel.ru/kukabara-

xarizmatichnaya-ptica-avstralii/). 

 Наша кукабара сидела молча. Но так как 

продолжительность жизни этих птиц составляет 20 лет,  

Говорят, что самыми плодовитыми в этом году стали кошачьи 

лемуры. Видимо, поэтому они стали убегать из клеток не только 

поодиночке, но и совершать коллективные вылазки 

(https://newsib.net/novosti/lemury-sovershili-massovyj-pobeg-iz-kletok-

novosibirskogo-zooparka.html). Кошачьи лемуры хитры и 

сообразительны, поэтому часто находят лазейку в, казалось бы, 
 

https://ngs.ru/text/animals/2023/08/11/72588092/
https://ngs.ru/text/animals/2023/08/09/72581354/
https://ngs.ru/text/animals/2023/08/24/72634358/
https://sib.fm/last/news/2023/08/14/v-zoopark-novosibirska-privezli-pumu-iz-nizhnego-novgoroda-
https://sib.fm/last/news/2023/08/14/v-zoopark-novosibirska-privezli-pumu-iz-nizhnego-novgoroda-
https://bilbytravel.ru/kukabara-xarizmatichnaya-ptica-avstralii/
https://bilbytravel.ru/kukabara-xarizmatichnaya-ptica-avstralii/
https://newsib.net/novosti/lemury-sovershili-massovyj-pobeg-iz-kletok-novosibirskogo-zooparka.html
https://newsib.net/novosti/lemury-sovershili-massovyj-pobeg-iz-kletok-novosibirskogo-zooparka.html
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надежно закрытом вольере. Обычно это делают любопытные кошачьи лемуры-подростки, 

которые меньше своих собратьев по размеру, за счет чего им легче найти лаз, чтобы выйти 

на свободу. Взрослые животные уже не выходят из вольера. 

 
 Обсуждение строительства новых павильонов на территории зоопарка продлится до конца 

августа. Почему-то мне кажется, что решения о возведении бизнес-центров на муниципальных 

площадях Новосибирска принимаются быстрее, чем о строительстве дома для карликового 

бегемота. 

 

 Немного культурных новостей 

 Приказом от 10 августа главным приглашенным дирижером Новосибирского театра 

оперы и балета стал Михаил Татарников, который с Новосибирским театром оперы и балета 

сотрудничает давно и плодотворно (https://newsib.net/kultura/glavnym-priglashennym-dirizherom-

novata-stal-znamenityj-mixail-tatarnikov.html). 

 Благодаря богатому опыту работы на сибирской сцене Михаил Татарников хорошо знает 

репертуар театра, потенциал солистов оперы и балета, возможности творческих коллективов 

театра. Под его управлением здесь были поставлены оперные и балетные спектакли “Тоска” 

Пуччини, “Кармен” Бизе, “Ромео и Джульетта” Прокофьева, “Спящая красавица” Чайковского 

и многие другие. 

 Не знаю, как это отразится на репертуаре театра, но Дмитрий Юровский, по-прежнему 

являясь художественным руководителем, одновременно продолжает работать главным 

дирижером театра оперы и балета. А всего в штате Новосибирского театра, помимо Евгения 

Волынского, Карена Дургаряна, Александра Новикова и Эльдара Нагиева, состоят 18 (!) 

приглашенных дирижеров (https://novat.ru/theatre/company/orchestra/).  

 

 16  августа в костеле Новосибирска впервые прозвучал самый большой за Уралом орган 

(https://sib-catholic.ru/samyiy-bolshoy-za-uralom-v-katolicheskiy-hram-privezli-novyiy-organ-ego-

izgotovili-na-filippinah-foto/). Музыкальный инструмент был построен на Филиппинах фирмой 

“Diego Cera Оrganbuilders”. Инструмент привезли в Новосибирск в мае этого года. Сейчас 

продолжается процесс интонировки, который будет завершен к концу августа. 

 

Новосибирский зоопарк имени Р.А. Шило 

готовится принять несколько новых 

представителей экзотических видов животных, 

среди которых карликовые бегемоты. Для 

этого учреждение запросило разрешение на 

строительство новых вольеров, которые 

планируют разместить на участке площадью 

почти 50 гектаров 

 (https://newsib.net/novosti/novosibirskij-zoopark-

xochet-postroit-volery-dlya-begemotov-medoedov-

i-yaponskix-makak.html) 

Орган имеет два ма-

нуала (клавиатуры), 

24 регистра, 1500 

труб, среди которых 

есть горизонтальные 

трубы – шамады (они 

встречаются редко).  

Концерт был “Богоро-

дичный”, поскольку  
 

https://newsib.net/kultura/glavnym-priglashennym-dirizherom-novata-stal-znamenityj-mixail-tatarnikov.html
https://newsib.net/kultura/glavnym-priglashennym-dirizherom-novata-stal-znamenityj-mixail-tatarnikov.html
https://novat.ru/theatre/company/orchestra/
https://sib-catholic.ru/samyiy-bolshoy-za-uralom-v-katolicheskiy-hram-privezli-novyiy-organ-ego-izgotovili-na-filippinah-foto/
https://sib-catholic.ru/samyiy-bolshoy-za-uralom-v-katolicheskiy-hram-privezli-novyiy-organ-ego-izgotovili-na-filippinah-foto/
https://newsib.net/novosti/novosibirskij-zoopark-xochet-postroit-volery-dlya-begemotov-medoedov-i-yaponskix-makak.html
https://newsib.net/novosti/novosibirskij-zoopark-xochet-postroit-volery-dlya-begemotov-medoedov-i-yaponskix-makak.html
https://newsib.net/novosti/novosibirskij-zoopark-xochet-postroit-volery-dlya-begemotov-medoedov-i-yaponskix-makak.html
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15 августа католическая церковь праздновала Успение Пресвятой Богородицы. 

  
 На представлении не было ни привычной сценической коробки, ни зала... Зрители сидели 

прямо на лавочках под звездным летним небом (https://rg.ru/2023/08/21/mne-ne-bolno.html). Кто 

с мороженым, кто – даже с четвероногим другом. Может, оттого и непримиримые 

горьковские противоречия показались не такими уж непримиримыми?  

 

 
 Думаю, нужно прогуляться по Новосибирску, чтобы осмотреть перечисленные в 

указанном списке оригинальные скамейки. 

 

 Хоккей летом 

 13 августа состоялся первый хоккейный матч в Ледовом дворце спорта, который долго 

и упорно строили к Молодежному чемпионату мира по хоккею. Чемпионат отменили. Но стадион 

все-таки достроили. И вот на лед вышли юниорские сборные команды России и Белоруссии. 

 10 августа в 13:00 начали продавать билеты на открытие нового ЛДС на официальном 

сайте Дворца спорта. После 10 тысяч одномоментных заявок сайт рухнул 

(https://ngs.ru/text/sport/2023/08/10/72584453/). Пришлось специалистам покорпеть над 

восстановлением. Но даже когда все официально заработало, то нельзя было заказать обещанные 

бесплатные билеты, так как их разобрали за 10 минут функционирования сайта. Кроме того, выбор 

мест оказался весьма ограниченным. А некоторые желающие побывать на матче вовсе не 

могли найти информацию о нем на сайте (https://ngs.ru/text/sport/2023/08/11/72588290/). 

 20 августа Новосибирский 

театр «Красный факел» выступил 

со спектаклем “Мещане” в Москве, 

на фестивале искусств “Горький в пар-

ке Горького”. Программу посвятили 

и юбилею парка, и 155-летию писателя  

(https://nsknews.info/materials/krasnyy-

fakel-pokazal-meshchan-pod-otkrytym-

nebom-v-parke-gorkogo/).  

"Мещан" в "Красном факеле" 

поставил Семен Серзин – это первая его 

работа и с новосибирским театром, и с 

драматургией Горького. 

    Не знаю, когда на улице 

Орджоникидзе появилась 

эта “глазастая” скамейка 

рядом с кофейней Dali. Я ее 

обнаружила 8 августа, когда 

шла навещать подругу, 

попавшую в больницу.  

    Порылась в интернете и 

обнаружила перечень неор-

динарных скамеек, установ-

ленных в Новосибирске 

(https://nsknews.info/materials/

zvezda-potseluy-salvadora-i-

pianino-top-neobychnykh-

skameek-novosibirska-/). 

https://rg.ru/2023/08/21/mne-ne-bolno.html
https://ngs.ru/text/sport/2023/08/10/72584453/
https://ngs.ru/text/sport/2023/08/11/72588290/
https://nsknews.info/materials/krasnyy-fakel-pokazal-meshchan-pod-otkrytym-nebom-v-parke-gorkogo/
https://nsknews.info/materials/krasnyy-fakel-pokazal-meshchan-pod-otkrytym-nebom-v-parke-gorkogo/
https://nsknews.info/materials/krasnyy-fakel-pokazal-meshchan-pod-otkrytym-nebom-v-parke-gorkogo/
https://nsknews.info/materials/zvezda-potseluy-salvadora-i-pianino-top-neobychnykh-skameek-novosibirska-/
https://nsknews.info/materials/zvezda-potseluy-salvadora-i-pianino-top-neobychnykh-skameek-novosibirska-/
https://nsknews.info/materials/zvezda-potseluy-salvadora-i-pianino-top-neobychnykh-skameek-novosibirska-/
https://nsknews.info/materials/zvezda-potseluy-salvadora-i-pianino-top-neobychnykh-skameek-novosibirska-/
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 Министр физкультуры и спорта НСО Сергей Ахапов посоветовал всем жаждущим 

попасть на матч попытать счастье и попробовать достать их на розыгрышах, которые 

проведут в соцсетях “Сибирь-Арены”, и на сайтах информационных партнеров мероприятия. 

Получить билеты имелась возможность и во время розыгрышей, проводившихся в честь Дня 

физкультурника. 

 Тем временем новосибирцы заметили, что билеты на открытие нового ЛДС перепродают на 

неофициальных сайтах за 1000 и 2000 рублей. В региональном Министерстве спорта просили 

жителей города не покупать билеты у спекулянтов (https://ngs.ru/text/sport/2023/08/11/72589550/). 

 Не знаю, удалось ли новосибирским хоккеистам сыграть в том матче, но два игрока из 

Новосибирска были заявлены в составе команды на этот товарищеский матч 

(https://sib.fm/last/news/2023/08/12/dvoe-novosibirskih-hokkeistov-sygrayut-za-sbornuyu-rossii-na-

otkrytii-sibir-areny). 

 17-летний форвард Ярослав Люзенков уже сыграл 34 матча в составе команды “Сибирские 

снайперы”, а голкипер Платон Мехряков пока принял участие только в двух играх, но, видимо, 

успел отличиться. 

 Так как станцию метро “Спортивную” к этому событию не подготовили, то городское 

руководство решило запустить дополнительные автобусы с дамбы Октябрьского моста, 

чтобы развозить болельщиков до “Речного вокзала” и площади Маркса 

(https://sib.fm/last/news/2023/08/11/v-novosibirske-zapustyat-dopolnitelnye-avtobusy-v-den-otkrytiya-

sibir-areny). 

 
 Зажигательное мероприятие состоялось. Оно было разнообразным, продолжительным и, 

судя по восторженным отзывам участников, новосибирцам понравилось 

(https://www.nsk.kp.ru/daily/27541.5/4808141/ и https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/13/72595082/).  

 
 Увы, юниорская сборная России проиграла белорусской со счетом 1:3 

(https://nsk.rbc.ru/nsk/14/08/2023/64d9804f9a7947ca520accb8). Надеюсь, что дружба победила, а 

хоккейная команда “Сибирь” получила новый домашний стадион, первый матч на котором 

пройдет 7 сентября (https://ngs.ru/text/sport/2023/08/25/72627464/?erid=Kra23WjFN) 

 

 19 августа состоялось второе массовое хоккейное мероприятие – День болельщика 

хоккейного клуба “Сибирь”. 

 День болельщика в Новосибирске отмечают в августе, перед началом сезона, когда 

хоккеисты отдохнули, а фанаты успели соскучиться. Программа нынешнего мероприятия была 

 Мой племянник участвовал в этом 

мероприятии. Он не просто сидел на трибуне, а 

был судьей за воротами. Родственник рассказал, 

какой строжайший контроль пришлось пройти при 

входе на стадион. Проверяли всех. И болельщиков, 

и хоккеистов, и судей. Причем некоторым 

непосредственным участникам матча приходилось 

доказывать, что в сумках и баулах они несут на 

стадион обмундирование. Так что болельщикам 

было проще. 

https://ngs.ru/text/sport/2023/08/11/72589550/
https://sib.fm/last/news/2023/08/12/dvoe-novosibirskih-hokkeistov-sygrayut-za-sbornuyu-rossii-na-otkrytii-sibir-areny
https://sib.fm/last/news/2023/08/12/dvoe-novosibirskih-hokkeistov-sygrayut-za-sbornuyu-rossii-na-otkrytii-sibir-areny
https://sib.fm/last/news/2023/08/11/v-novosibirske-zapustyat-dopolnitelnye-avtobusy-v-den-otkrytiya-sibir-areny
https://sib.fm/last/news/2023/08/11/v-novosibirske-zapustyat-dopolnitelnye-avtobusy-v-den-otkrytiya-sibir-areny
https://www.nsk.kp.ru/daily/27541.5/4808141/
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/13/72595082/
https://nsk.rbc.ru/nsk/14/08/2023/64d9804f9a7947ca520accb8
https://ngs.ru/text/sport/2023/08/25/72627464/?erid=Kra23WjFN
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рассчитана на взрослых и детей. Провели мастер-классы, конкурсы, розыгрыши. Прошло 

представление хоккеистов, которые полным составом, во главе с главным тренером Дэвидом 

Немировски, появились на сцене перед Дворцом спорта. Наставник команды работает в 

Новосибирске недавно, но уже стал любимцем публики 
(https://www.nsktv.ru/news/sport/den_bolelshchikov_khokkeynogo_kluba_sibir_proshel_v_novosibir

ske/).  

 
 Завершился праздник концертом звезд российской эстрады, которых я, к сожалению, не 

знаю, но это моя проблема. Пришлось послушать песню “Солнце Монако”, которая на празднике 

произвела фурор (https://ngs.ru/text/entertainment/2023/08/19/72616802/). О своих впечатлениях 

умолчу, в конце концов, мое мнение субъективно. 

 

 Второе масштабное музыкальное мероприятие прошло 11–13 августа на площадке 

аэродрома “Мочище”. Это был международный рок-фестиваль “Ветер Сибири”. Билборды с 

рекламой фестиваля с весны заполняли Новосибирск. Поэтому для меня информация о 

мероприятии не стала неожиданностью. 

 
 Тысячи жителей Новосибирска, Красноярска, Кузбасса и Алтайского края собрались в 

одном месте, чтобы послушать музыку, пожить в палатках и насладиться атмосферой. Но на 

второй день фестиваля в Новосибирске закончилось лето, пошел дождь, в третий день погода не 

улучшилась. Говорят, что некоторое разочарование внесли и отмены выступлений некоторых 

заявленных первоначально рок-музыкантов и певцов. 

 О том, что было на фестивале, как все прошло, можно узнать в статьях: 

https://ngs.ru/text/entertainment/2023/08/16/72595736/    https://www.nsk.kp.ru/daily/27540/4807343/ 

https://www.nsk.kp.ru/daily/27541.5/4807978/       https://www.nsk.kp.ru/daily/27541.5/4808132/. 

 
 Интернет сообщил мне, что в концертах фестиваля приняли участие около 40 групп. А еще 

прямо там работал выездной ЗАГС.  

https://www.nsktv.ru/news/sport/den_bolelshchikov_khokkeynogo_kluba_sibir_proshel_v_novosibirske/
https://www.nsktv.ru/news/sport/den_bolelshchikov_khokkeynogo_kluba_sibir_proshel_v_novosibirske/
https://ngs.ru/text/entertainment/2023/08/19/72616802/
https://ngs.ru/text/entertainment/2023/08/16/72595736/
https://www.nsk.kp.ru/daily/27540/4807343/
https://www.nsk.kp.ru/daily/27541.5/4807978/
https://www.nsk.kp.ru/daily/27541.5/4808132/
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 День строителя 

 В августе отмечают профессиональные праздники железнодорожники, шахтеры и 

строители. 

 По данным регионального правительства, в Новосибирской области сохраняется 

тенденция значительного роста объема вводимого жилья – по итогам 7 месяцев этого года в 

эксплуатацию ввели почти на 40% больше жилья, чем годом ранее. Это лидирующий показатель 

в Сибирском федеральном округе (https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/08/72578228/). 

 К профессиональному празднику строителей губернатор Андрей Травников подвел итоги 

строительной отрасли (https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/09/72580088/). 

 За прошедшие пять лет новосибирские строители ввели в строй 270 социальных объектов, 

сдали десять миллионов квадратных метров жилья, несколько десятков новых производственных 

зданий, предприятий, логистических центров, новый терминал аэропорта Толмачево, – 

подчеркнул губернатор Андрей Травников. По его словам, в ближайшие три года (с 2023 по 2025 

год) планируется ввести в эксплуатацию 138 объектов социальной инфраструктуры. 

 Министр строительства НСО Алексей Колмаков тоже отчитывался о рекордах 

подведомственной ему отрасли.  

 Стройкой охвачены абсолютно все районы области, во всех уголках региона возводятся 

новые школы, детские сады, спортивные комплексы и дома культуры, столь необходимые для 

комфортной жизни наших земляков (https://newsib.net/ekonomika/aleksej-kolmakov-nashi-stroiteli-

reshayut-zadachi-potomu-chto-ne-znayut-chto-eto-nevozmozhno.html).  

 В общем объеме введенного жилья 74 процента – это многоквартирные жилые дома, 26 

процентов приходится на долю индивидуального жилищного строительства. 

 Прошлый год в целом был крайне успешным в решении проблем обманутых дольщиков 

региона. Благодаря применению различных мер господдержки из Единого реестра проблемных 

объектов исключены 74 объекта, из них 32 – с участием дольщиков. По итогу 2022 года в 

регионе в эксплуатацию введены 14 долгостроев, новоселье отметили более 3,5 тысячи 

дольщиков.  

 

 Появилось сообщение о строительстве еще одного 60-этажного небоскреба в районе 

Димитровского моста (https://newsib.net/novosti/nastoyashhij-neboskreb-mozhet-poyavitsya-v-

novosibirske.html). Первый небоскреб подобной этажности собираются возвести в районе станции 

метро “Октябрьская”.  

 Проекты проработаны, разрешения получены. Но не решены противоречия с Росавиацией 

по поводу возведения таких высоких объектов. Сейчас ни одного здания выше 100 метров в 

Новосибирске нет. 

 

 Разные разности 

 8 августа на улице Ватутина в Кировском районе начался снос корпусов 

Новосибирского оловокомбината (https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/08/72577832/). Разговоры о 

сносе завода и застройке промзоны ведутся больше 10 лет.  Согласно проекту, полностью вынести 

вредное производство за пределы Новосибирска должны были к 2030 году. По оценкам риелторов, 

на освободившейся территории можно построить 10 многоквартирных домов. 

 Куш можно сорвать приличный. Вот только никто не знает, как сильно загрязнена земля 

отходами токсичного производства, и сколько средств нужно затратить на ее рекультивацию. 

 

В начале августа следователи возбудили уголовное дело по ч. 1 ст. 273 УК России 

“Создание, использование и распространение вредоносных компьютерных программ” в 

отношении 31-летнего хакера, который, начиная с 2018 года, занимался кражей криптовалюты. 

Дело оказалось прибыльным. Пострадало изрядное количество людей. Задержали хакера в 

https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/08/72578228/
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/09/72580088/
https://newsib.net/ekonomika/aleksej-kolmakov-nashi-stroiteli-reshayut-zadachi-potomu-chto-ne-znayut-chto-eto-nevozmozhno.html
https://newsib.net/ekonomika/aleksej-kolmakov-nashi-stroiteli-reshayut-zadachi-potomu-chto-ne-znayut-chto-eto-nevozmozhno.html
https://newsib.net/novosti/nastoyashhij-neboskreb-mozhet-poyavitsya-v-novosibirske.html
https://newsib.net/novosti/nastoyashhij-neboskreb-mozhet-poyavitsya-v-novosibirske.html
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/08/72577832/
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феврале в городе Обь. По версии следствия, новосибирец скачал “вредоносные программы для 

кражи паролей пользователей”, при помощи которых занимался “хищением криптовалюты” 

(https://ngs.ru/text/criminal/2023/08/11/72588050/). 

 

 Новосибирские спасатели предупредили жителей области об опасности встреч с 

бобрами. Стать жертвой агрессивных животных рискуют любители рыбалки и прогулок по 

берегам рек (https://ngs.ru/text/animals/2023/08/08/72576632/). 

Пробираясь по берегу, можно провалиться в трещину, которая переходит в бобровую 

нору, и получить вывих или перелом. Можно провалиться по пояс и тоже получить травмы. 

Также можно провалиться ногами или всем телом, при этом потревожив заботящихся о 

потомстве и агрессивных бобров, которые могут напасть на рыболова. 

Говорят, что бобры в последнее время расплодились и расселились по берегам речек 

Новосибирска. И доставляют неприятности даже жителям города. 

 

В новосибирском аэропорту Толмачево у гражданина Узбекистана таможенники 

изъяли череп с длинными рогами, который он пытался провезти с собой в Ташкент. Об этом 

сообщают в пресс-службе Сибирского таможенного управления. 

Он взял череп в багаж, но не задекларировал его, хотя этого требует Конвенция о 

международной торговле видами дикой фауны и флоры. 

Пассажир сообщил, что он приобрел фрагмент животного как сувенир во время поездки в 

Республику Алтай и не знал о том, что нужно получать ветеринарные и разрешительные 

документы и оформлять декларацию. Находку отправили на экспертизу. Сам путешественник 

остался на свободе (https://ngs.ru/text/animals/2023/08/07/72573443/). 

 

В Кировском районе среди леса маленьких частных домиков, недалеко от многоэтажек 

жилых комплексов “Золотая Роща” и “Акация” выросло большое общежитие для мигрантов. 

Об этом местные жители узнали от самих строителей. Когда жители начали возмущаться и писать 

во все инстанции, то общаться с ними строители перестали, но стали угрожать 

(https://ngs.ru/text/realty/2023/08/02/72551090/).  

 
 

 Не дает покоя мэрским людям улица Ленина. Не поддерживают граждане единогласно 

чиновников в вопросе пешеходности улицы. Вот теперь решили её отремонтировать. 

 1 августа вице-мэр Анна Терешкова громко и серьезно объявила, что появился план 

реконструировать улицу Ленина (https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/01/72554645/). До конца года 

решено создать проект по приведению улицы в современное состояние. Мэрия желает переложить 

плитку, сделать нормальные фонари, озеленение, обеспечить доступность для маломобильных 

граждан, убрать провода под землю. 

Строительство на улице Пригородной, 14 началось 

примерно в апреле этого года. Трехэтажное здание возвели 

быстро: в конце июля строители уже занимаются отделкой и 

заканчивают делать крышу. Правда, по проекту возвести на 

этом месте должны были дом для индивидуального 

пользования. 

 11 августа Комиссия департамента строительства и 

архитектуры мэрии Новосибирска приняла решение снести 

самовольную постройку по улице Пригородной, 14. 

Администрации Кировского района предписано обратиться в 

суд (https://newsib.net/novosti/v-novosibirske-razrushat-nezakonno-

postroennuyu-trexetazhku.html).  

 

https://ngs.ru/text/criminal/2023/08/11/72588050/
https://ngs.ru/text/animals/2023/08/08/72576632/
https://ngs.ru/text/animals/2023/08/07/72573443/
https://ngs.ru/text/realty/2023/08/02/72551090/
https://ngs.ru/text/gorod/2023/08/01/72554645/
https://newsib.net/novosti/v-novosibirske-razrushat-nezakonno-postroennuyu-trexetazhku.html
https://newsib.net/novosti/v-novosibirske-razrushat-nezakonno-postroennuyu-trexetazhku.html
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 Очень полезный получится проект. Вот только жаль, что все телодвижения мэрии 

касаются только одного квартала улицы. Дальше этого мэрия просто не заглядывает. 

 7 августа стало известно, что рядом с указанным участком улицы Ленина был продан 

участок земли. Во дворе гостиницы “Центральной” за 5686 рублей барнаульский магнат 

выкупил гастродворик (https://ngs.ru/text/business/2023/08/07/72565667/). Эксперты оценивают 

уникальный земельный участок в четверть миллиона долларов – эти деньги могли пополнить 

городской бюджет. 

Владеет гостиницей “Центральной” семья алтайского бизнесмена Александра Ракшина. Он 

же является хозяином сети магазинов “Мария-Ра” и Центрального рынка. Управляет гостиницей 

ООО “Центральная-Альфа”. Компания сумела выкупить земельный участок возле гостиницы, 

на котором расположился так называемый гастродворик. Ранее этот участок в 2350 квадратов 

принадлежал городу и считался частью Первомайского сквера. 

Более 10 лет, после того, как гостиницу купили алтайские бизнесмены, ведется обсуждение 

модернизации участка – снос здания и возведение 26-этажного сооружения. Народ не одобрил. 

Проект спрятали. 

А дальше начались подковерные игры. 

Участок земли продолжал оставаться в аренде у владельцев гостиницы. 

В июне 2022 года мэрия продала спорный участок бывшему арендатору в соответствии с 

постановлением правительства Новосибирской области от 27.07.2015 № 280-п за 15% от 

кадастровой стоимости. Сумма сделки оставила 1 миллион 942 тысячи 922 рубля 37 копеек 

(https://ngs.ru/text/business/2023/08/10/72585041/). 

Однако при помощи системы “Контур.Фокус” на основании данных ЕГРН эксперты 

сформировали отчет об объекте недвижимости, по которому кадастровая стоимость этого участка 

обозначена в размере 37 тысяч 910 рублей 48 копеек. Соответственно, 15% от этой суммы 

составляет 5686 рублей 57 копеек.  

Вот такая арифметика. Но встает вопрос о том, когда и как нужно ремонтировать улицу 

Ленина? До того, как гостиницу снесут? Или можно потерпеть… 

 

Еще одно громкое мероприятие прошло 22–25 августа в Новосибирске – 

международный форум “Технопром – 2023” (https://форумтехнопром.рф). 

Это был крупнейший форум, посвященный инновациям и технологиям. На площадке 

выставочного комплекса “Новосибирск Экспоцентр” собрались представители более 250 

компаний, 145 экспонентов. Около  тысячи спикеров приняли участие в более чем 200 

мероприятиях (https://nsk.rbc.ru/nsk/26/08/2023/64e969b39a794743046d3ca8).   

Разговоров об этом событии было много. А достигнутые результаты проверит время. 

 

 

 Завершить свой последний летний отчет 2023 года я 

решила показом памятника Гоголю, который я специально 

ездила смотреть к дому Гоголя, 205. Прочитала в интернет, 

что есть такой “книжный” памятник в Новосибирске.  

 Установили эту скульптуру застройщики ближайшего 

ЖК.  

 Понятное дело, шедевра не получилось. Но 

колоритный, на мой взгляд, получился памятник. Все-таки в 

Новосибирске мало подобных “домашних” памятников и 

скульптур. 

  

 Все. Август закончился. Но теплые дни еще 

будут. Всем бодрости и хорошего настроения. 

https://ngs.ru/text/business/2023/08/07/72565667/
https://ngs.ru/text/business/2023/08/10/72585041/
https://форумтехнопром.рф/
https://nsk.rbc.ru/nsk/26/08/2023/64e969b39a794743046d3ca8

